



Carolina Tohá Morales nació en la comuna de Santiago, en la Clínica Central de calle San Isidro, el 12 de mayo de 1965. Y vivió aquí sus primeros años, en el sector del Parque Forestal.

De pequeña, solía acompañar a su padre, José Tohá, a la oficina, mientras era director del diario Noticias de Última Hora, en calle Tenderini. También eran frecuentes sus visitas al Mercado Central en compañía de su madre Moy, quien hacía allí las compras semanales.

En 1970 la vida familiar cambió drásticamente cuando su padre asumió como Ministro del Interior del Presidente Salvador Allende -de quien había sido estrecho colaborador desde la juventud- y posteriormente cuando perdiera la vida en 1974, como consecuencia del Golpe de Estado del Año anterior.

En abril de 1974, junto a su madre y hermano, Carolina partió al exilio a México, donde permaneció cinco años. Durante esa etapa, Carolina siguió destacándose como excelente alumna y se hizo también gimnasta, deporte que practicó activamente durante 3 años hasta que tuvo que abandonarlo por una lesión.

El regreso a casa y la vocación

social

Retornó al país en 1979, para cursar el final de octavo básico y la enseñanza media en el colegio Francisco de Miranda. En esa época se hizo ciclista y

comenzó a integrarse al movimiento estudiantil que luchaba por la recuperación de la democracia.

Participó activamente en las protestas de 1983 y fue presidenta del centro de alumnos de su colegio. Como tal, junto a otros dirigentes estudiantiles de la época, intervino en la fundación de la Unión de Estudiantes Secundarios (UES). En esa etapa debió sufrir las primeras detenciones y apremios con motivo de su participación en las movilizaciones estudiantiles.

En 1984 ingresó a la escuela de Derecho de la Universidad de Chile. Ese mismo año participó en la refundación de la Federación de Estudiantes de Chile (Fech) y fue electa vocal. Se involucró activamente en el movimiento universitario que fue logrando muchos triunfos en esa época, como, por ejemplo, recuperar las federaciones, que habían sido disueltas por la dictadura.

Los universitarios eran protagonistas del movimiento por la recuperación de la democracia que exigía la renuncia del General Pinochet. Carolina participó activamente en esas movilizaciones, estuvo varias veces detenida y fue una de las dirigentas estudiantiles que promovió la formación de la CONFECH que agrupaba a todas las federaciones estudiantiles del país detrás de la demanda de autonomía para las universidades y democracia para Chile. En 1986 fue electa vicepresidenta de la FECH.

Hacia la conquista de la

Democracia

En 1988 formó parte del equipo fundador del Partido por la Democracia que se conformó para recuperar la democracia. Durante ese año estuvo activamente dedicada a la campaña juvenil por el triunfo del “No” en el plebiscito que le devolvería a Chile la democracia. En esa calidad, participó como panelista en el programa televisivo en que Ricardo Lagos dirigió su dedo a Pinochet y lo desafió a respetar la voluntad popular en el Plebiscito del 5 de octubre.

Después del triunfo del NO, pese a recibir diversas ofertas para continuar en la vida pública y ser candidata a diputada, Carolina Tohá se fue a Italia. Allí vivió 5

años como una estudiante normal, cosa que nunca pudo ser durante su permanencia en la Escuela de Derecho de la Universidad de Chile. Estudió Ciencias Políticas a la Universidad degli Studi di Milano, Italia, viajó por Europa, hizo amigos de diversos países y tuvo la oportunidad de presenciar desde cerca la crisis política italiana, la caída del Muro de Berlín y los avances de la integración europea.

Regresó a Chile en 1994, especializada en asuntos de pobreza, políticas sociales y modernización del Estado, conocimientos que volcó como consultora, académica en diversas universidades, asesora del ministerio de Hacienda y luego como secretaria ejecutiva del Comité Interministerial Social. En 1997 fue candidata a diputada por Santiago, reencuentro que la une a la comuna hasta hoy. “Yo le creo” era el lema de su campaña, que tuvo buenos resultados aunque no el triunfo. En esa época conoció a Nolberto Salinas que sería el padre de sus dos hijos, Emilio, nacido el año siguiente, y Matilde, en 2002.

Luego del triunfo en las primarias participó en el comité ejecutivo de la campaña presidencial de Ricardo Lagos, quien al asumir la nombró Subsecretaria General de Gobierno. Mientras estuvo en esa función (2000-2001) se impulsaron, entre otras iniciativas, la Fiesta de la Cultura, la eliminación de la censura cinematográfica; los diálogos y debates que dieron lugar a la ley de participación ciudadana, que se aprobó recién en 2011, y los estudios para la formulación de la ley contra la discriminación, aprobada este 2012.

Se fue del gobierno en 2001 para ser de nuevo candidata a diputada por Santiago, resultando esta vez electa.

Durante su gestión en el parlamento presidió la comisión de Educación e integró las comisiones de Hacienda, de Juventud y de Economía. Impulsó proyectos para reconocer a las parejas del mismo sexo, para regular el lobby, para eliminar el sistema binominal y para extender el seguro de accidentes del trabajo. Encabezó la comisión especial que analizó la venta de derechos de

agua de la comuna, realizada por el entonces alcalde Joaquín Lavín, a la cual ella se opuso férreamente.

Participó activamente en la campaña presidencial de Michelle Bachelet e integró el comité ejecutivo que la dirigía. Fue reelecta diputada en 2005, obteniendo la primera mayoría en Santiago.

Durante su segundo mandato como diputada, presidió nuevamente la comisión de Educación, participó en la de Gobierno Interior, así como en las comisiones especiales de Desigualdad y Pobreza y de Libertad de Expresión y Concentración de los Medios de Comunicación. Integró la Comisión Presidencial para la Reforma de la Educación y trabajó activamente para destrabar las reformas educacionales que siguen aún pendientes.

Trabajó con los comités de vivienda defendiendo el acceso de los vecinos a las viviendas sociales en la comuna de Santiago y con las organizaciones de apoderados aponiéndose al cierre de escuelas especiales.

También propuso y logró el apoyo del gobierno de la presidenta Michelle Bachelet para remodelar la avenida Matta, según el proyecto de los vecinos y comerciantes del sector, evitando que se instalaran corredores segregados que destruirían el bandejón central.

Junto a varias organizaciones ciclistas y al Diputado Jorge Burgos presentó una legislación que promueve el uso de la bicicleta, la cual no ha sido aprobada.

Respaldó a las organizaciones del Barrio Yungay ante el Consejo de Monumentos Nacionales para lograr la declaratoria de zona típica, logrando que se reconociera la segunda zona protegida más extensa del país.

También impulsó un estudio para el rescate de la Quinta Normal. De allí surgió al proyecto de remodelación recientemente inaugurado, que fue propuesto ante el Gobierno de la Presidenta Bachelet por la entonces Diputada Tohá con el

apoyo del Alcalde Alcaíno. Además, dicho proyecto planteaba un cambio en la gestión de los parques metropolitanos, a fin de que tuvieran financiamiento del gobierno regional dado que prestan servicio a varias comunas.

"El sueño de llegar a Santiago"

En diciembre de 2008 anunció a los vecinos que no iría a la reelección, pues dos períodos en el parlamento le parecían suficientes, expresando su sueño de llegar a ser Alcaldesa de Santiago. Dejó el cargo en marzo de 2009, al ser nombrada Ministra Secretaria General de Gobierno por la Presidenta Bachelet.

En ese período en que fue Vocera de Gobierno se implementó la reforma previsional, se materializaron diversas medidas para paliar la crisis financiera internacional y se presentó el proyecto de ley de la "píldora del día después" .

En agosto de 2010 asumió la presidencia del Partido por la Democracia. Desde ese cargo, impulsó fuertemente la conformación de una nueva mayoría democrática y progresista y la unidad de la oposición. Se lograron avances importantes en esa dirección como los acuerdos de todos los partidos opositores con representación parlamentaria para una reforma profunda de la educación chilena y para la reforma tributaria.

Otro de los proyectos priorizados por Carolina en su mandato como timonel del PPD fue el desarrollo de primarias para elegir a los candidatos a alcaldes y alcaldesa. A pesar de las resistencias que despertó esta iniciativa, finalmente se logró llevar adelante un proceso de primarias realizado el 1 de abril de este año en el que participaron más de 250,000 personas a lo largo del país.

Una de las candidatas triunfadoras en dichas primarias fue la propia Carolina Tohá, quién ganó con un 65% de los votos la nominación para postular a ser Alcaldesa por Santiago, hito que pudo concretar a través de su triunfo en las elecciones municipales de Octubre de 2012. Es investida como Alcaldesa de Santiago el 6 de diciembre de ese año.